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К новому подъему 
партийной работы

таторы даже не знают, что 
они ими являются.

Отчетно-выборные соб
рания показали, что в не
которых парторганизациях 
не устранены недостатки 
в деле политическоѴо вос
питания кандидатов ВКП(б). 
В районе из 155—86 канди
датов имеют просроченный 
кандидатский стаж. Осо
бенно неудовлетворительно 
поставлена работа с канди
датами в члены ВКП(б) в 
первичных парторганиза
циях Толбинской, 4-й ди
станции пути, паровозного 
депо и Ключевской терри
ториальной.

Все эти вопросы должны 
быть в центре повседнев 
ного ввимания нового со
става парторганов и ого 

ібенво там, где работа сек
ретарей признана неудов
летворительной, там, где в 
руководящие парторганы 
избраны новые люди.

Предложения и требова
ния коммунистов к вновь 
избранным руководящим 
парторганам отражены в 

I решениях отчетно-выбор- 
1 ных партсобраний. Парт- 
; бюро и секретари первич
ных парторганизаций дол- 

' жны по-большевистски ре
ализовать решения отчет
но выборных партсобраний 
и предложения коммуни
стов.

Первичные парторганиза
ции колхозов „Заветы Ле
нина*, „1 мая* и некоторые 
другие правильно воспри
няли критику коммунистов 
на отчетно-выборных парт
собраниях и без раскачки, 
немедленно перестроили 
свою работу, улучшили 
агитационно-массовую ра
боту и хозяйственно-поли
тическую деятельность.

Не случайно в этих кол
хозах обеспечено успеш
ное проведение сева ран
них зерновых культур в 
сжатые сроки ина высоком 
агротехническом уровне.

Партбюро и секретари 
парторганизаций должвы 
постоянно помнить, что 
решения отчетно-выборных 
партсобраний и внесенные 
на них предложения ком
мунистов являются прог
раммой повседневной дея
тельности парторганизации. 
Нет сомнения, что партор
ганизации района добьются 
новых успехов в борьбе 
за выполнение историче
ских решений ХѴШ съезда 
и ХѴШ Всесоюзной конфе 
ренции Всесоюзной комму
нистической партии (боль 
шевиков).

Закончились выборы ру
ководящих парторганов в 
первичных парторганиза
циях района. Отчетно-вы
борные партсобрания про
шли активно и организо
ванно, на высоком идейно
политическом уровне, при 
широко развернутой кри
тике и самокритике.

Члены и кандидаты 
ВКП(б) по-деловому обсу
дили деятельность парт
бюро и секретарей парт
организаций, вскрыли не
достатки, подвергли их 
большевистской критике и 
наметили пути дальнейше
го улучшения всей партий
но политической и органи
зационной работы партор
ганизаций.
Основное внимание комму

нистов было сосредоточено 
на том,как парторганизации 
перестроили работу в све
те новых хозяйственно- 
политических и организа
ционных задач, выдвинутых 
решениями ХѴШ Всесоюз
ной конференции ВКП(б), 
как парторганизации укре
пили связь с массами и 
воспитывают коммунистиче
ское отношение к труду, 
чувство ответственности за 
работу колхоза, учрежде
ния, организации инасколь-, 
ко парторганизации прико-1 
вали внимание коммуни-| 
стов, интеллигенции к по
вышению культурно-поли
тического уровня.

Члены и кандидаты 
ВКП(б) на собрании парт
организаций кондукторско
го резерва, НКГБ ст. Сер
гач критиковали партийное 
руководство за отсутствие 
контроля за самообразова
нием коммунистов.

Коммунисты парторгани
заций артели «Красный 
Швейник», Заготзерно, Ло- 
патинской территориальной 
указывали секретарям на 
слабою помощь с их сто
роны самостоятельно изу
чающим историю ВКП(б).

На собраниях также от
мечали, что агитмассовая 
работа до сих пор все еще 
носит кампанейский харак
тер, недостаточно стязана 
с конкретными задачами
производства. Проводимые 
беседы не насыщаются 
фактами из жизни и дея
тельности того коллектива, 
с коюрым проводится бе
седа, а в парторганизациях 
артели «Красный Швейник», 
Ключевской, Ст.-Березов- 
ской (территориальных) 
агитколлективы совсем без- 
действуют. Некоторые аги

Неуклонно и последовательно осуществляя 
решения отчетно-выборных собраний, вновь из
бранные партийные органы первичных парторга
низаций добьются нового под'ема партийной ра
боты на наших предприятиях, в колхозах и уч
реждениях и новых успехов в борьбе sa выполне
ние исторических директив XVIII Всесоюзной пар
тийной конференции.(Іізпередовой .Горьковской коммуны*)

Товарищ И. В. Сталин (май 1941 г.).
Фото Ф. Кислова. __________Фотохроника ТАСС.

м РАЙОНУ

Теленок средними 
полезными 
качествами

На ферме Кузьминского 
колхоза выращивается бы
чок „Мирон*, имеющий 
вес в возрасте 33 дней 
76 кгр. Родился он 19 ап
реля живым весом 46 кгр. 
от коровы „Пестравка* 
(беспородная) и быка „Бан
кир* симментвльской поро
ды. Средне-суточный при
вес теленка выразился в 
909 граммов. Получал он в 
день до 11 литров цельно
го молока.

Чтобы иметь представ
ление, насколько это выше 
обычного, скажем, что 
обыкновенно от беспород
ного скота телята рождают
ся весом в 20—25 кгр. и 
при суточной даче молока 
до 9 литров достигают к 
месячному возрасту веса 
35—40 кгр., т. е. в 2 раза 
меньше,чем веент „Мирон*.

П. ЧЕРНОВ.

За 6 дней в 
двойном размере

О присвоении воинских званий высшему
начальствующему составу Военно-Морского Флота

Постановление Совета Народных 
Комиссаров Союза ССР

Совет Народных Комиссаров Союза ССР постано
вляет: z

Утвердить предложение Правительственной Комис 
сии о присвоении воинских званий.

Вице-адмирал:
Немитц Александру Васильевичу 
Октябрьскому Филиппу Сергеевичу

Контр-адмирал:
Абанькину Павлу Сергеевичу 
Вдовиченко Дмитрию Даниловичу

^.Георгиади Ивану Александровичу 
Елисееву Ивану Дмитриевичу 
Зуйкову Николаю Ивановичу 
Петровскому Владимиру Алексеевичу 
Рамишвили Семену Спиридоновичу 
Рогачеву Дмитрию Дмитриевичу 
Фадееву Владимиру Георгиевичу

Инженер-контр-адмирал;
Балкашину Анатолию Ивановичу 
Берг Акселю Ивановичу 
Бравину Евгению Леонидовичу 
Мадисову Вольдемару Петровичу

Генерал-Майор береговой службы 
Благовещенскому Ивану Алексеевичу 
Донисевич Николаю Юлиановичу 
Дмитриеву Ивану Николаевичу 
Зашихину Гавриилу Савельевичу 
Конышеву Ивану Кузьмичу 
Моргунову Петру Алексеевичу 
Ненашеву Борису Павловичу 
Петрову Ивану Алексеевичу

Генерал-Майор интендантской службы: 
Гаврикову Савлу Селиверстовичу 
Лебедеву Анатолию Николаевичу

Председатель Совета Народных Комиссаров Союза ССР 
И. СТАЛИН.

Управляющий Делами Совета Народных Комиссаров СССР
„ Я. ЧАДАЕВ.

Москва, Кремль. 21 мая 1941 г.

Правление П.-Полян
ского колхоза „Боевик* 
обсудило вопрос о двой
ной оплате колхозникам, 
занятым на весенних поле
вых работах.

Правление в своем ре
шении записало: «С 6-гопо 
12 мая, то есть за 6 дней, 
начислить трудодни в двой
ном размере колхозникам, 
работавшим на раннем се
ве, весновспашке и куль
тивации».

Список получивших двой
ную оплату помещен в 
стенной газете.

В. Гладышев.

Спортивные
площадки

По решению райсовета 
депутатов трудящихся и 
совета физкультуры в лет
ний период в районе будет 
оборудована 21 спортив
ная площадка и полоса 
препятствий. Преимуще- 
сівенно площадки будут 
оборудоваться при средних 
и неполных средних шко
лах. Там, где нет таковых, 
площадки будут оборудо
ваны при сельсоветах.

Будут организованы во
лейбольные площадки, бе
говые дорожки на 103 мет
ров, военные городки.В по
лосе препятствий—выстро
ен бум, щитки, заборы}

В Сергаче на футболь
ном поле будет расчищена 
беговая дорожка на 100 
метров.

А. Зубов.
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ЗА 200 ЦЕНТНЕРОВ 
КАРТОФЕЛЯ С ГЕКТАРА
Наша семеноводческая брига

да № 8 успешно закончила 
сев ранних зерновых. Посеяно 
гороха сорта Виктория 10 га, 
вико-овсяной смеси—6 га. овса 
сорта Московский А—315 с 
подсевом клевера —8 га, и 
без подсева клевера—32 га; 
ячменя сорта Винер—12 га, 
пшеницы сорта Люцестенс 0,62 
14 гз. Пшеница протравлена 
термическим способом, при чем 
12 га из 14 посеяно пере
крестным. На очереди—карто
фель.

Картофеля у нас будет 8 гз. 
Сорт—Лорх. Плановое задание 
ІЗОцент. с га. Мы расчитываем 
получить' 200 цент.

Надежды на такой урожай 
у нас базируются на прочной 
основе. Под картофельный 
участок была проведена глубо
кая зяблевая вспашка. В 
194*і г. этот же участок был 
удобрен из расчета 30 тонн 
навоза на га. Ранной весной в 
нынешнем году проведена 
перепашка. Перед посадкой 
будет проведена повторная

Без норм
Правильная, повседнев

ная постановка учета тру
да в колхозах стала зако
ном в связи с реализацией 
постановления парти.и и 
правительства о ддпол- 
нительной оплате труда 
колхозников. Труд каждо
го колхозника, количество 
выработанных им трудо
дней и рабочих двей должны 
строгр учитываться.

Не ведется такой учет в 
Севастьявовском колхозе, 
так как до сих пор здесь 
нет строго установленных 
норм выработки.

28 марта члены артели 
на общем собрании утверди
ли новые нормы выработ
ки. На третий день прото
кол с приложением норм 
направили в райземотдел, 
а оттуда в райисполком. 
22 апреля этот материал 
рассматривался на заседав 
нии исполкома райсовета, 
который, ввиду явного за-

Пополнение птицеферм
По плану Кучинский 

колхоз в 1941 году на своей 
птицеводческой ферме дол
жен иметь 300 кур. На
диях колхозники привезли 
из Вадской инкубаторно- 
птипеводческой стации 
400 цыплят породы леггорн.

перепашка с боронованием.
6-го мая посадочный мате

риал для участка заложен в 
яровизацию. Все 8 га засажи
ваем яровизированными клуб
нями. Посадку, как это обык
новенно у нас практикуется, 
проведем в правый бок борозды.

Ознакомившись с письмом 
членов звена товарища А. Ко
това из колхоза имени Буден
ного, Павловского района 
нашей области, опубликован
ном в номере газеты „Горьков
ская коммуна" за 12 апреля 
1941 года, колхозники нашей 
8-ой бригады Кузьминского 
колхоза .Друг рабочего" одоб 
рили их инициативу и делами 
откликнулись на обращение 
членов звена тов. Котова боро
ться за 200 и более центнеров 
картофеля с га.

Не ошибемся, если скажем, 
что в каждом колхозе есть 
условия бороться за 200 и 
более центнеров картофеля 
с гектара.

Бригадир С. Штырлин.
Кузьм инка.

и учета
нижения норм выработки, 
порекомендовал колхозу 
пересмотреть их. Заведую
щему райзо тов. Кузнецо 
ву поручено командиро
вать в колхоз своего пред
ставителя.

Прошел месяц, а поло
жение в колхозе не изме
нилось.

8 мая в Севастьяновку 
прибыл представитель райзо 
тов. Мигунов, который не 
оставил после себя ника
ких следов. Тов. Мигунов 
посоветовал правлению 
колхоза пересмотреть нор
мы выработки и уехал.

Колхозники работают, но 
не знают, кто и сколько из 
них заработал, начиная с 
начала 1941 года. Говорят, 
что имеются кое-какие за
писи в блокнотах бригади
ров. За судьбу же и каче
ственное содержание этих 
записей ручаться трудно.

В. Гладышев.

Сейчас на ферме поголовье 
составляет 529 штук.

Кладбищенский колхоз 
завез 204 цыпленка леггорн. 
На ферме колхоза сейчас 
311 голов птицы, в том 
числе 50 голов водопла
вающей. Иванов.

В институте биохимии Ака
демии Наук СССР коллективом 
сотрудников под руководством 
профессора А. И Смирнова 
разработан режим сушки свеже- 
убраняого комбайном зерна 
пшеницы. Разработанный ре
жим дает возможность полнос
тью сохранить семенные и 
хлебопекарные качества зерна. 
В этом году разработанный 
метод будет широко показан 
на ВСХВ в павильоне .Зерно".

Участник ВСХВ профессор 
А. И. Смирнов у сконструирован
ного нм прибора для изучения 
_____ _ зерна.

Газета п писываеі, 
секретари 

печнтываюг
В № 3 стенной газеты 

Акузовского колхоза писа
лось, что агитация на селе 
замерла, агитаторами не 
-руководят, беседы и читки 
агитаторов носят случай
ный характер. Газету чи
тали секретарь колхозной 
парторганизации т. Букин, 
секретарь сельской парт
организации товарищ Яку
шев, руководители агит- 
коллекіивоз. Все они при
знали критику стенной га
зеты справедливой. Умест
но задать вопрос, как из
менилось поело этого по
ложение? Никак. Прочита
ли люди, признали свою 
оіпибку и этим дело кон
чилось. Пытался редактор 
стенгазеты добиться дей
ственности помещенного 
материала. Однако попытки 
ни к чему не привели

Партийная организация 
колхоза даже не обсудилг 
сигнал стенгазеты.

П.

МОЙ ОПЫТ РАБОТЫ 
ПО-НОВОМУ

До последнего времени счи
талось неосуществимым руко
водство одного диспетчера на 
двух кругах. Это мероприятие 
сейчас введено по второму от
делению и сравнительно за ко
роткий срок оно сыграло серь
езную роль в повышении из
мерителей работы отделения. 
Сократился штат, сэкономлены 
средства. 16 мая пробег па 
ровозов доведен до 401 км. при 
норме 315 км. в сутки. Уси
лилась борьба- за 100 проц 
отправление и проследование 
поездов по графику. Первыми 
этого добились диспетчера т.т. 
Тихонов и Соб'лев.

18 мая дежурили тов. Тихо
нов и я. Все поезда за эти 
сутки проследовали по распи
санию, чего ни разу не на
блюдалось на 2-ом отделении.

Станция Сергач, которая ра
нее была под командой дзух 
диспетчеров—восточного и за
падного, где были частые слу
чаи срыва паровозов с кольца, 
сейчас ежесуточно пропускает 
80—90 проц, паровозов по 
кольцу. Снижается простой ва
гонов, увеличивается экономия 
вагоно-часов.

Каким образом можно добить
ся 100 проц, отправления и 
проследования поездов по гра
фику?

20 мая я вступил на де
журство в день. И і шести то
варных поездов на участке 
Шумерля—Канаш два поезда 
выбились из расписания ввиду 
поздчего отправления их из 
Каната. Поезд № 971 весом 
2540 тонн машинист тов. Кре
стников вел из Кац^ша. Вы
звав тов. Крестникова на разъ

Навстречу дню железнодорожников
Железнодорожники широ-1 

ко развернули социалисти
ческое соревнование в 
честь 6 годовщины дня 
железнодорожников и доби
ваю гся хороших результатов

Машинист паровоза
№ 1429 тов. Власов, пом. 
машиниста тов Абин, коче
гар тов. Обыденнов на 
плече Сергач —Арзамас про
вели поезд весом в 2000 тонн, 
перевыполнив техническую 
скорость на 2,5 километра. 
Среднесуточный пробег 
паровоза составляет 380 
километров вместо нормы 
315 клм.

В тракторной бригаде

езде Ачакс, где он стоял на 
скрещении с пассажирским по
ездом № 46, я заключил с ним 
договор социалистического со
ревнования, взял обязатель
ство: по всем станциям, распо
ложенным на под'еме или пе
ред под'емом, пропустить поезд 
с ходу. Эго прибавило уверен
ности машинисту тов. Крѳстни- 
кову и поезд был доставлен 
на ст. Шумерля без опоздания.

Поезд № 981 должен был 
отправиться со ст. Шумерля на 
1,5 часа позднее расписания. 
Машинисту тов. Шляпникову 
я предложил проехать без на
бора воды, без единой оста
новки до ст. Сергач, где ему 
был готов подменный паровоз. 
Договор этот мы выполнили, 
поезд № 981 прошел с пере
выполнением технической ско
рости. На ст. Сергач сократили 
время обработки поезда по до
говоренности С дежурным ПО 
станции тов. Паткиным, откуда 
поезд вышел по расписанию и 
в Арзамас прибыл на час 
раньше времени.

Это один из многих приме
ров сложной работы диспетче
ра со всем коллективом, свя
занным с движением поез
дов. Если все диспетчера 
Казанской железной доро
ги- по-настоящему включатся 
в борьбу за график, я уверен, 
что ритмичная работа дороги 
будет обеспечена и к 3 авгус
та, Всесоюзному дню железно
дорожного транспорта, мы при-, 
дем с новыми производственны
ми победами.

Диспетчер 2-го отделения 
ст. Сергач

Дм. Померанцевский.

Машинист паровоза 
№ 4170 тов. Куваев, пом. 
машиниста тов Чалкин и 
кочегар тов. Буданов на 
плече Шумерля—Арзамас 
провели поезд весом в 2000 
тонн, перевыполнив техни
ческую скорость на 3 клм. 
Среднесуточный пробег они 
довели до 371 клм.

Коллектив паровозников 
ежедневно перевыполняет 
среднесуточный пробег па
ровозов на 30—40 клм. при 
перевыполнении техниче
ской скорости.

Ф. С. Рогоз.

Ненастная погода пре
рвала всякие работы на по
лях Кожинското колхоза. 
Сидят в конторе правления 
председатель тов. Овчинни
ков и колхозный агроном 
тов. Юров, пеняют на по
году, подсчитывают:

—Если бы вчера и сего
дня не было дождя, через 
три дня закончили бы се
ять.

Трудно верить таким рас
четам,' если посмотреть на 
темпы сева в предыдущие 
дни. 20 мая погода стояла 
прекрасная. За день сдела
но: 8 га весновспашки, 12 
га сева, 10 га культивации, 
забороновано 22 га. Всего 
включительно на 21 мая 
сделано весновспашки 123

Использовать все возможности
гектара (из них 12 га трак
торами), засеяно 113 га, а 
посеять ранних колосовых 
нужно 207 га.

Слишком низка произво
дительность труда в кол
хозе, слаба трудовая дис
циплина. Раньше шести ча 
сов в поле никто не выез 
жает и редко отдельные 
севцы едва выполняют нор
му. Остальные сеццы, паха
ри дают, 70—90 проц, нор
мы С такой производи
тельностью труда мирятся 
руководители колхоза, не 
освободившиеся до сих пор 
от «сырых» настроений.

18 мая пахарь, комсомо
лец Хорев А. не вышел на 
работу. Не пошел он даже 

1 после того, как к нему при

ходили два посыльных и 
сам председатель колхоза. 
Правление оштрафовало 
Хорева на 5 трудодней. 
Но этого мало. Поведение 
Хорева заслуживает того, 
чтобы обсудить его на ком
сомольском собрания, в 
бригаде, осветить через 
стенную печать.

В колхозе мало тягловой 
силы. Однако и ее исполь
зуют без должной нагрузки. 
Из 46' рабочих лошадей на 
севе работают только 32, 
остальные заняты кое-чем. 
Все имеющиеся возможно

сти руководству колхоза не
обходимо сейчас яспользо- 

і вать, чтобы без малейших 
промедлений завершить сев

1 ранних колосовых. Л,

В Лопатинской трактор
ной бригаде—два трактора. 
На ЧТЗ работают тракто
ристы Чернышев и Тара
сов. Оба любят свою рабо
ту, образцшо веду г техни
ческий уход за машиной, и 
'трактор у них работает 
безупречно. За смену каж
дый тракторист вспахивает 
11 — 12 га при норме 9,8 га.

На колесном тракторе

Травят"
Хорошие всходы озимых 

развиваются на полях Ма
линовского колхоза. Но 
эти всходы беспощадно 
поедаются и вытаптывают
ся скотом, который без 
надзора бродит всюду. 
Равнодушно относятся к 
этому руководители колхо-

работают Алексеев и Каза
рин. Работать они не то
ропятся, пахать выехали 
только 17 мая. За две сме
ны Алексеев и Казарин 
сделали только 6 га весно
вспашки. Пахота у них 
мелкая, не более 6—7 см.

Плохо соревнуются т.т. 
Алексеев и Казарин. Под
водят они свою бригаду.

Н. Николаев!

озимые
за (пред.правления Калинин) 

Людей, выпускающих 
свой скот на колхозные 
поля, чем они причиняют
О'ршный вред колхозу, 
надо привлекать к суро
вой ответственности.

А. Батялов,
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Наш город должен быть 
чистым, благоустроенным

Слова тов. Маленкова о 
наведении чистоты и по
рядка на предприятиях и в 
учреждениях, всюду нашли 
живой отклик. Территории 
предприятий,заводов, горо
дов приводятся в культур
ный вид. Борьба за куль
туру охватывает целые го
рода, районы, села.

Не чувствуется этого 
оживления только у нас в 
Сергаче.

Некоторые руководители 
городских организаций на
столько сжились с грязью, 
беспорядком и бескультурь
ем, что им трудно с ними 
расстаться.

Кучи навоза, сорванные 
с петель двери, покосив 
шиеся заборы, сломанные 
водосточные трубы, из ко 
торых дождевая вода раз
мывает стены домов—мож
но ли мимо йсего ' этого 
проходить равнодушно?

Двор культмага В цент
ре двора куча навоза, всю
ду раскидан хлам, мусор. 
Двор горпо це отличается 
от двора культмага. Вокруг 
городской НСШ грязь, му
сор. Наконец, в самой шко
ле не на месте стоящая 
уборная отравляет воздух. 
Отдел связи до сих пор не 
вывез со двора 300 возов 
навоза.

Неужели руководителям 
этих учреждений не бывает 
стыдно за грязь на терри
ториях вверенных им уч
реждений, за разрушенные 
заборы, за бескультурье?

Видимо, многие из них 
еще не уяснили всей важ
ности вопросов борьбы за 
культуру, чистоту и поря
док. Чем же иначе объяс
нить поведение председа
теля артели „Обувщик" 
тов. Бабкина, который на 
вопрос, почему он до сих 
пор не отремонтировал во-

рота ответил: ,Я ремонти
ровать их не буду до тех 
пор, пока не отремонтиру
ют ворота соседи".

Пора руководителям уч
реждений отказаться от 
безразличного отношения к 
вопросам культуры и быть 
передовиками борьбы за 
благоустройство, чистоту и 
порядок в городе.

Следует заметить и в ад
рес городского совета, что 
он до сих пор не привлек 
широкую общественность 
к борьбе за санитарию и 
культуру города.

Не мало проведено засе
даний, принято резолюций 
я решений.

18 мая созывалось спе
циальное заседание испол
кома горсовета, где обсу
ждался вопрос о санитар
ном сосюянии города.

21 мая горисполком со
звал хозяйственников горо
да и еще раз ставил этот 
вопрос.

Нужны же не разговоры, 
а дело. Надо городскому- 
совету обеспечить провер 
ку исполнения своих реше-( 
ний, направленных на бла
гоустройство города.

Нужно, чтобы каждый 
гражданин — руководитель 
он учреждения или рядовой 
работник—болел душой за 
состояние своего города и 
не мирился с грязью и бес
культурьем, не проходил 
равнодушно мимо оторван
ной доски от забора, мимо 
куч навоза и т. д. Каждый 
гражданин обязан доби
ваться образцовой чистоты 
и порядка в своей кварти
ре, доме, на улице и в го
роде. Наш город должен 
быть культурным, благоуст
роенным. А в чистом, бла
гоустроенном городе весе
лее живется и работается.

И. Канаков.

ПРОГУЛКА 
В ЛЕС

19 моя был безоблачный, 
ясный день. Утром учащие
ся 3 класса «А» собрались 
в школу. В этот день у 
них должна состояться про
гулка в лес. С песнями ре
бята отправились в лес.

Интересно весной в лесу! 
Из-под прошлогодних ли
стьев пробивается зеле-j 
ная травка, расцвели под
снежники, гусиный лук, ку
кушкины слезки, на деревь
ях разбились почки и вид
неется нежная зелень мо
лодых листочков. Всюду 
пробуждается жизнь.

Учительница тоз. Махало- 
ва рассказала ребятам, что 
подснежник расцвел рань
ше всех потому, что он с 
осени запас себе пичіу. По
том объяснила строение 
цветка гусиный лук.

В лесу ученики нашли 
ужа и ящерицу, поймали 
летучую мышь,

К обеду ученики, уста
лые и довольные, возвра
тились домой.

И. МАХАЛОВ.
Акузово.

Нерачительные
хозяева

В 1937 году в Малинов
ском колхозе был построен 
глинолитный свинарник. 
Хорошо чувствовали себя 
свиньи в теплом и сухом 
помещени з в течение двух 
лет. Только вдруг почему- 
то руководители колхоза 
распорядились снять кры
шу со свинарника, а сви
ней перевести в тесный и 
темный конюшник. Прошел 
год, другой. До сих пор 
свинарник стоит раскры 
тым, стены его размывает 
дождем.

Пропадает труд колхоз
ников и средства, затрачен
ные на строительство сви 
нарника.

А. Баталов.

плгѵиіплллплллллллплллялллгѵѴѵ.

Доходы населения
До конца 1941 года будут 

прозедены 18 тираж ей выигры
шей по государственным зай
мам. Тиражи будут проходить в 
Петрозаводске, Одессе, Уфе,, 
Чате, Мурманске, Львове,1 
Новороссийске и других област
ных центрах. Сумма выплаты 
сберкассами выигрышей и про
центов па облигациям государ
ственных займов растет из 
года в гад. В первом квартале 
1941 г. сберкассы выплатили 
331,8 миллиона рублей—в пол
тора раза больше, чем за тот

по займам
же период прошлого года.

23 мая в Омске начнется
14-й тираж выигрышей займа 
Укрепления обороны Союза 
ССР. В тираже будет разыгра
но 320650 выигрышей на сумму 
52.051300 рублей, в том числе 
53 выигрыша по 3 тысячи 
рублей, 265 выигрышей ио 1 
тысяче рублей, 2650 выигры
шей по 500 рублей, 53 тысячи 
выигрышей по 200 руб. и 
264682 выигрыша по 150 руб. 

_____  (ТАСС).

Лампы холодного света
Инженеры Московского элек

тролампового завода упорно 
работают над получением но
вых, более экономичных и 
совершенных источников света. 
Обычные электрические лампы 
крайне не экономичны. 90 проц, 
всей энергии, потребляемой 
лампой, расходуется на нака
ливание вольфрамовой нити и 
только ок'до 10 проц, энергии 
превращается в свет. ______

В лаборатории завода уже 
изготовлено несколько дамп 
холодного света. Они излучают 
яркий свет, ничем не отлича
ющийся от дневного, и при 
горении вседа остаются холод
ными. Сеет, излучаемый 15— 
20 ваттной лампой, в три раза 
ярче обычной лампы той же 
мощности.

(ТАСС)

ПО СОВЕТСКОЙ СТРАНЕ
22 мая из Москвы вылетел 

в продолжительный научный 
полет субстратостат „СССР 
ВР —77“ объемом 2200 кубомет
ров. На борту его находятся 
воздухоплаватели Борис Невер
ное, Алексей Рощин и науч
ные работники.

—В Львовской области ведут
ся большие работы по благо
устройству районных центров. 
Возводятся новые дома, озеле
няются улицы, создается сеть

МИНСК, 21 мая. (Корр. „Прав- 
цы"). В дачных местах около 
Минска, Гродно, Барановичей и 
других городов открываются 
20 детских сезонных санаториев. 
В'них побывает за лето 14 тысяч

бытовых предприятий. На 
коммунальные нужды районных 
центров области будет израс
ходовано р этом году около 
3500 тысяч рублей.

--22 мал футбольная коман
да „Стахановец" (Сталино) 
принимала на своем поле 
Московскую команду „Спартак". 
Игра закончилась со счетом 
3:0 в пользу команды „Стаха
новец".
________ (ТАСС).

отдых в ближайшие дни.
Десятки тысяч детей трудящих

ся Белоруссии проведут лето в 
пионерских лагерях. Новые лаге
ри открываются в Брестской и 
Барановичской областях.

СОВЕТЫ колхозник&м

О БОРЬБЕ С СОРНЯКАМИ 
В ПОСЕВАХ

Сорная трава страшно жи
вуча. Семена многих сорных 
растений сохраняются в почве 
в течение нескольких лет, не 
теряя всхожести. Запас всхо
жих семян сорняков в пахот
ном слое часто в несколько 
десятков и сотен раз прввы 
шает количество высеваемых 
семян культурных растений. 
Кроме того большие площади 
засорены злостными многолет
ними сорняками с глубокой 
корневой системой.

Передовые колхозы и совхо
зы успешно очищают поля от 
сорняков, применяя правиль
ную агротехнику, вводя сево
обороты с черными парами и 
посевами многолетних трав.

Но нельзя ни на минуту ус
покаиваться, что сорняков в 
посевах стало меньше. Стоит 
только ослабить борьбу с ними, 
как поля ао внешнему виду 
казавшиеся чистыми, снова по
крываются сорняками.

В борьбе с сорняками боль
шое значение имеет правиль

ная и своевременная обработка 
зяби весной и в частности при
менение весенней культивации 
зяби.

Лапы культиваторов должны 
быть хорош) заточены и рас
ставлены так, чтобы не давали 
пропусков. При сильном отра
стании многолетних сорняков 
за осень следует исаользовать 
лущильники; в засушливых 
районах у иих должны быть 
святы отвалы.

В увтажненных районах на 
заплывающих почвах нужно 
зябь перепахивать. Перепашка 
должна производиться на мень
шую глубину, чем при зябле 
вой вспашке. Если перепашка 
повторит глубину яяби, то по
верхностный, богатый семена
ми сорняков слой почвы, зало
женный осенькцвниз, окажет
ся снова на поверхности. Ясно, 
что это только увеличит засо
ренность посева.

Поля и участки, предназна 
ченные под посев ноздвих 
культур, после раннего весен-

него боронования культивиру
ются ио мрре появления сор
няков. Культивацию зяби под 
поздние культуры следует по
вторять 2—3 раза, очищая 
почву от запаса сорных семян 
и истощая многолетние сор
няки.

Надо категорически осудить 
такую „очередность" работ, 
когда поля, предназначенные 
иод культуры более поздниі 
ериков сева (просо, кукуруза, 
баштаны, овощи и др.j иногда 
до такого посева остаются 
без вгяк й обработки. Сорные 
травы успевают укрепиться и 
иссушают почву.

При посеве яровых зерно
вых и льна на засоренных 
участках следует повышать 
норму высева (примерно на 
15—20 проц.) и проводить 
посев перекрестным способом 
или со сближенными рядками 
(на 7—10 сантиметров). Очень 
важно посеять в сжатые сроки 
и высококачественно, хороши
ми семенами, чтобы всходы по
лучились дружвыми ц силь 
ннми.

Сгахзновская практика по
казала высокую эффективность 
весеннего боронования яровых 
зерновых культур.

Всходы сорняков уничтожа

ются в посевах яровых зерно
вых и льна при помощи по
лок. Первая полка должна 
быть . произведена возможно 
разыпе, иначе сорняки успеют 
принести серьезный вред куль
турным растениям, заглушая 
их, обедняя почву водой и 
питательными веществами. 
Чтобы не затаптывать расте
ний, при полке следует итти 
вдоль рядков. Многолетние 
сорняки, которые не выдерги
ваются иі почвы, надо подру
бать чистиками. Выполотые 
сорняки удаляются с поля. 
При новом появлении сорня
ков полка должча быть повто
рена. Полку нужно провести 
до выхода яровых в трубку.

Основная мера борьбы с 
сорняками на озимых полях 
—'Весеннее боронование и пол
ка. Запоздалое боронование не 
принесет пользы. Полка на 
озимых должна быть законче 
на также к выходу их в труб
ку. Па изреженных во время 
перезимовки озимых нельзя 
допускать зарастания сорняка
ми отдельных пятен погибшей 
озими.

П-'лка является совершенно' 
обязательной на посевах мно
голетних трав (особенно в пер
вый год). Па клеверах в нечер

ноземной полосе рано весной 
часто отрастают кусты суреп
ки и свербиги; их следует 
подрезать сапками,пока клеве
ра не пошли как следует в рост.

Поля пропашных культур 
нужіаются в повторных меж
дурядных обработках и полках. 
Рядки растений и междурядия 
необходимо поддерживать в те
чение всего лета в чистом виде.

Надо изгнать сорняки и с 
неполевых участков. Обочины 
дорог, улицы селений, свалки, 
опушки леса, края канав, 
почему-либо оставшиеся неза
сеянными небольшие окрайки 
обычно превращаются в сплош
ные зарзели сорняков. Ветер 
разносит их семена ва колхоз
ные и совхозные поля. Лик
видация этих зарослей или 
выкашивание сорняков до их 
цветения—совершенно обяза
тельное мероприятие. Каждый 
колхоз или совхоз должен 
быть заинтересован в уничто
жении таких зарослей не 
только на своей, но и на смеж- 
н й территории. Легче скосить 
этот бурьян в 1941 году, чем 
в 1942 и 1943 годах выпалы
вать из посевов миллионы 
новых сорняков.

Профессор Н. Соколов,
Москва,
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НАРОДНЫЙ ЗАСЕДАТЕЛЬ
Советский суд является 

подлинно народным. В от
личие от буржуазных стран 
у нас к отправлению су
дейских обязанностей ши
роко привлекаются трудя
щиеся. Рассмотрение дел 
во всех судах СССР осу
ществляется с участием 
народных заседателей (кро
ме случаев, специально 
предусмотренных законом). 
Во время исполнения своих 
обязанностей народные за
седатели пользуются пра
вами судей, что обеспечи
вается Сталинской Кон
ституцией и законом о су
доустройстве.

Чтобы правильно решать 
судебные вопросы в соот

С холодным равнодушием 
руководители Кр.-Орлов
ского коіхоза регистри
руют все новые и новые 
случаи гибели ягнят на 
ферме. Число погибших 
ягнят за четыре месяца 
достигло 35 голоз.

Мертвых ягнят колхоз
ники находят в навозе, в 
соломе, возле фермы. Кол
хозники возмущаются, но 
их голос не прошибает 
стену равнодушия, за ко
торой укрылся председа
тель колхоза К. Я. Фадеев. 
Он серьезно думает, что 
падеж молодняка—это что-
то неотвратимое. Так же, смотрены. Среди них, без

В ночь на 22 мая германская эсминец. Итальянская авиация
авиация над Англией не появ 
лялась.Английские военно-воздуш
ные силы также не совершали 
налетов на Германию и оккупи
рованные ею территории.

***Активные военные действия 
развертываются в восточной ча
сти Средиземного моря. На остро
ве Крит, где высадились герман
ские войска, происходят ожесто
ченные бои. 21 мая германские 
самолеты атаковали крупное сое
динение английского военно-мор
ского флота. Как утверждает 
германское информационное бю
ро, бомбами повреждены один 
линкор, щесть крейсеров и один

Аиерикдескся печать о гермпксяой тактике 
на острове Крит

Американская печать уделяет 
большое внимание применению 
немцами планеров для переброс
ки войск на остров Крит. 
Печать указывает, что впервые 
эту технику применил СССР, а 
немцы сейчас ее используют.

Газета „Нью-Йорк геральд три- 
бюн" помещает сообщение об 
этом под следующим заголовком: 
„Россия первая проводила опы
ты по переброске войск на пла
нерах". Газета пишет, что Совет
ский Союз свыше 10 лет тому 
назад проводил опыты по пере
броске войск на планерах. При

Ам^рикаецы и англичане ззакуируются из Сирии
Агентство Рейтер передает с 

палестино-сирийской границы со
общение, в котором говорится,
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ветствии с советскими за
конами, судебный заседа
тель должен хорошо знать 
законы Советского государ
ства, правильно понимать 
политику партии и прави
тельства.

В 1941 году народные 
судьи начали проводить с 
народными заседателями 
1—2 раза в месяц семина- 
.ры по программе - конспек
ту, утвержденному Нар- 
комюстом. Посещающие 
изучают на занятиях основ
ные законы Советского го 
сударства. Однако отдель
ные народные заседатели 
несерьезно относятся к за
нятиям, слабо занимаются 
самообразованием, расши

В роли бездушных регистраторов
вероятно, думает и участ
ковый ветфельдшер Каза
рин, который в течение 2-х 
последних месяцев не счел 
необходимым посетить 
овцеферму Кр.-Орловского 
колхоза.

Причины гибели молод
няка ясны каждому кол
хознику. Правление колхо
за не считает своей обязан
ностью проводить в жизнь 
постановление партии и 
правительства о дополни
тельной оплате. На ферме 
до сих пор существует по
денная оплата труда ра 
ботников. Кадры не пере-

ЗА РУБЕЖОМ
--------- --------------------------------------------------

Война в Европе, Африке и Азии
(Дневник военных действий за 22 мая)

Положение на 
острове Крит

совершила налет на остров 
Мальта.

В Северной Африке отмечает
ся активность германских разве
дывательных отрядов у Тобрука. 
В районе Соллума—затишье.

В Восточной Африке, в Абис
синии, после сдачи войск герцога 
Аоста бон продолжаются южнее 
Аддис-Абебы.

♦ *
В Ираке английские войска 

ведут операции но окружению 
иракских отрядов, действующих 
в районе города Эль-Фалуджа.

Английская авиация снова под
вергла бомбардировке сирийские 
аэродромы. (ТАСС).

некоторых опытах, по сообще
ниям, один самолет тащил на 
буксире до 25 планеров.

Газета „Нью-Йорк тайме" так
же указывает, что Советский Со
юз явился еще много лет тому 
назад пионером использования 
планеров в военных целях. . 
мо кно,—продолжает газета, 
русские опыты еще в то время 
привлекли внимание германских 
военных экспертов. Английская 
армия, очевидно, игнорировала 
этот русский опыт, а американская 
армия отвергла его".

(ТАСС).

Воз- 
-ЧТО

что американцы и англичане про
должают эвакуироваться из Си
рии в Палестину.

-і«, 82
Издал мь

(ТАСС). I Франции.

рением своего кругозора, 
не посещают семинары 
(Юрова, Кирюшина, Баля- 
гин и др.). Эти же това
рищи неаккуратно являют
ся на судебные заседания, 
тем самым злоупотребляют 
временем других людей. 
Они задерживают открытие 
судебного заседания.

Народный заседатель 
должен быть дисциплини
рованным и всегда пом
нить, что он охраняет со
ветские законы, призван 
блюсти строгую дисципли
ну, укреплять авторитет библии, стоит в центре 
советского суда, которым 
он пользуется заслуженно.

Нарсудья Е. Загуменное.

условно, есть люди, кото 
рым не место на ферме.

Будет ли поколеблено 
каменное равнодушие пред
седателя колхоза Фадеева, 
если ему напомнить слова 
тов. Маленкова, произне
сенные на XVIII партийной 
конференции:

„Болтунов, лютей, не
способных на живое дело, 
необходимо освобождать и 
ставить на меньшую рабо
ту, безотносительно к то
му, являются ли они пар
тийными или беспартий
ными".

И. Шкурии.

(Радиопередача из Лондона) Луна меньше Земли и не
Германия продолжает свои по

пытки высадить войска на остро
ве Крит. Имперским войскам уда
лось захватить в плен большое 
количество солдат неприятеля. В 
Лондоне считают, что, кроме сбро
шенных 20 мая на рассвете 1500 
парашютистов, в течение дня бы
ло высажено с планеров и само
летов не менее одной воздушной 
дивизии, состоящей из 7 тысяч 
человек. Для переброски такой 
дивизии обычно требуются 250 
самолетов. Положение на острове 
находится под полным контролем 
командования английскими воен
ными силами. Немцам не удалось 
захватить какую-либо более или 
менее значительную территорию 
острова, но отдельные группы 
сражаются во многих пунктах.

(ТАСС)..

ЗАЯВЛЕНИЕ ИДЕНА 
В ПАЛАТЕ ОБЩИН

Как передает агентство Рейтер, 
английский министр иностранных 
дел Иден, выступая на заседании 
палаты общин, сделал резкое пре
дупреждение Франции относи
тельно серьезных последствий, 
могущих возникнуть в случае, 
если правительство Виши допус
тит действия, которые нанесут 
ущерб военным усилиям Англии. 
Мы, заявил Иден, не будем боль
ше считать себя обязанными при 
осуществлении наших военных 
планов проводить какое-либо раз
личие между оккупированной и 
неоккупированной территориями

(ТАСС)
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ЧТО ВИДЯТ НА НЕБЕ УЧЕНЫЕ
Библия объясняет «сот

ворение мира» очень просто. 
Богу потребовалось всего 
лишь шесть дней для 
создания мира, а на седь
мой день он отдыхал от 
«трудов». Сначала бог «соз
дал» твердый небесный 
свод, затем солнце, луну, 
звезды и все остальное. 
Солнце и луна предн&зна 
чены лишь для того, что
бы освещать землю, где 
живет человек. Земля, по

мира—все светила ходят 
вокруг нее.

Объявив эту наивную 
сказку „священной", цер 
ковь считала, что всякое 
иное воззрение на строе
ние мира колеблет ее авто
ритет. Поэтому церковь 
при помощи той власти, 
которою ова пользовалась 
в эксплоататорском Госу
дарстве, жестоко подавля
ла каждую попытку науки 
объяснить по-иному строе
ние вселенной.

Первым, кто смело опро
верг библейское учение о 
строении мира, был ученый 
Николай Коперник. Свыше 
400 лет назад Коперник 
доказал, что наша Земля- 
шар и вместе с другими, 
такими же шарами-плане
тами, которых теперь уже 
известно еще восемь, вра
щается вокруг солнца. 
Всем им Солнце дает тепло 
и свет.

Планеты, являясь спут
никами Солнца, в свою 
очередь тоже имеют спут
ников. Спутник нашей 
Земли—Луна. Она отстоит 
от Земли на расстоянии 
около 380 тысяч километ
ров и является самым близ
ким к вей небесным телом.

испускает собственного 
света, а сияет отраженным 
светом Солнца. Само же 
Солнце — это громадное 
раскаленное светило. Оно 
в миллион раз больше 
Земли.

Расстояние от Земли до 
Солнца —около 150 миллио
нов километров. Если бы 
Земля находилась близко 
к Солнцу, то никакая 
жизнь на ней не была бы 
возможна, ибо температура 
на поверхности Солнца до
стигает 6.000 градусов 
тепла.

Вскоре после Коперника 
другой ученый, Джордано 
Бруно, выпустил кнйгу, в 
которой доказывал, что

06‘явление
Сергачский магазин „Сорт- 

семовощ" (по Советской ули
це дом № 8) продает сортовые 
семена: свекла кормовая и сто
ловая, огурцы, редис, редька, 
брюква, ревень, салат, петруш
ка, горох, табак, цветы и др.

С 1 июня сего года непро
данные семена будут отправ
лены в северные районы. 
Спешите приобрести семена!

Сортсемовощ.

наше Солнце — такая же 
звезда, как и другие, что 
все звезды—это Солнца, но 
расположены они от нас 
гораздо дальше, чем наше 
светило и поэтому кажут
ся людям такими малень
кими. За свое учение Джор
дано Бруно был по требо
ванию католической церкви 
сожжен на костре. Совре
менная наука полностью 
подтвердила учение Бруно.

Невооруженный челове
ческий глаз может видеть 
на небе приблизительно 
600 звезд. Расстояние до 
ближайшей звезды опреде
лено только сто с неболь
шим лет тому назад. Оно 
оказалось, как и ожидали, 
громадным. Находись Солн
це от нас на расстоянии 
ближайшей звезды, оно 
тоже нам казалось бы 
обычной небольшой звездо
чкой и совсем не посылало 
бы тепла на Землю.

Как же люди узнали 
все это? Вопросом о строе
нии и развитии небесных 
тел много сотен лет зани
мается специальная наука- 
астрономия. Свыше 300 лет 
назад был изобретен телес
коп (зрительная труба с 
увеличительным стеклом), 
при помощи которого 
ученые-астрономы изучили 
и изучают не только 
Солнце и Луну, но и мно
гие заезды. Изобретен так
же прибор, с помощью ко
торого можно определить 
состав небесных светил. 
Этот прибор называется 
спектроскопом.

Для изучения небесных 
светил созданы специаль
ные научные учреждения- 
обсерватории. Таких обсер
ваторий в СССР уже много. 
Самой крупной из них 
является Пулковская обсер
ватория (под Ленинградом). 
В годы сталинских пятиле 
ток созданы новые обсер* 
ватории в Абастумани(Гру
зинская ССР) и Сталина- 
баде (Таджикская ССР).

Кроме звезд, астрономы 
наблюдают на небе слабые 
туманные пятна. Внимате
льное изучение их показало, 
что это удаленные от нас 
скопления звезд.

Чем совершеннее стано
вятся астрономические 
инструменты, тем все боль
ше человек познает все
ленную, тем яснее стано
вится вся нелепость рели
гиозных сказок о „сотво
рении мира".

Астроном К. А. Взрошнлов.

Ответственный редактор 
А. ГРЕБЕНКИН.

Об'явление
25 мая 1941 года в 6 часов ве

чера в помещении столовой гор- 
по созывается общее собрание 
уполномоченных ГОРПО.

Повестка дня—оргвопросы.
Правление.


